

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan pada penelitian ini adalah penelitian deskriptif, yaitu menggambarkan atau memaparkan secara sistematis, factual dan akurat mengenai fenomena-fenomena yang diangkat dalam penelitian. Sedangkan pendekatan penelitian yang digunakan ialah pendekatan kualitatif.⁷⁰

B. Lokasi dan Waktu Penelitian

1. Lokasi penelitian

Penelitian ini dilakukan di Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kabupaten Kampar, Jl. Profesor Moh. Yamin SH No. 439, Bangkinang.

2. Waktu penelitian

Waktu penelitian akan dilakukan setelah proposal diseminarkan.

C. Sumber Data

Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. Data primer adalah data yang diperoleh melalui wawancara. Terkait dengan penelitian ini, data primer didapatkan dengan wawancara dan survei langsung kepada informan penelitian.
- b. Data sekunder adalah data yang diperoleh dari observasi, dokumentasi berupa laporan-laporan, buku-buku, buletin dan lain-lain terkait dengan permasalahan penelitian.

D. Informan Penelitian

Adapun informan penelitian ini adalah pimpinan Baznas dan 4 staf yang terkait yang berada di Badan Amil Zakat (BAZNAS) Kabupaten Kampar.

⁷⁰Tohirin, *metode penelitian kualitatif* (Jakarta: Raja grafindo Persada, 2012), 2.

E. Teknik Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data digunakan teknik-teknik pengumpulan data sebagai berikut:⁷¹

1. Wawancara

Wawancara dilakukan kepada Pimpinan dan staf Badan Amil Zakat (BAZNAS) Kabupaten Kampar yang bertugas mengelola zakat.

2. Observasi

Observasi merupakan suatu metode ilmiah yang biasa diartikan sebagai pengamatan dan mencatat dengan sistematis fenomena-fenomena yang diselidiki. Dari segi proses pelaksanaan pengumpulan data, penulis melakukan metode observasi nonpartisipan untuk mengetahui perencanaan pemberdayaan zakat Baznas kabupaten Kampar. Dalam observasi nonpartisipan peneliti tidak terlibat dan hanya sebagai pengamat independen.

3. Dokumentasi

Dokumentasi yaitu memperoleh data dengan cara mencatat dan mengumpulkan data dari Baznas Kabupaten Kampar dalam melengkapi data-data penelitian.

F. Validitas Data

Setelah melakukan penelitian, maka selanjutnya penulis melakukan validitas data (pengujian keabsahan data). Validitas data yang penulis gunakan adalah Triangulasi data, yaitu menjaring data dengan berbagai metode dan cara dengan menyilangkan informasi yang diperoleh agar data yang didapatkan lebih lengkap dan sesuai dengan diharapkan. Setelah mendapatkan data yang jenuh yaitu keterangan yang didapatkan dari sumber-sumber data telah sama maka data yang didapatkan lebih kredibel.⁷²Jadi, setelah penulis melakukan penelitian dengan menggunakan wawancara, observasi dan dokumentasi kemudian data hasil penelitian dibandingkan dan saling melengkapi.

⁷¹Sutrisno Hadi, *Metodologi Research*, (Yogyakarta: Andi Offset, 1993), 136.

⁷²Ibid, 140.

G. Teknik Analisis Data

Penelitian ini adalah penelitian yang tergolong kedalam penelitian yang bersifat diskriptif kualitatif yaitu menggambarkan atau memaparkan fenomena-fenomena dengan kata-kata atau kalimat, kemudian data-data tersebut dianalisis untuk memperoleh kesimpulan.

Tujuan penelitian deskriptif adalah untuk membuat pencandraan secara sistematis, factual, dan akurat mengenai fakta-fakta dan sifat-sifat populasi atau daerah tertentu. Secara harfiah, penelitian deskriptif adalah penelitian yang bermaksud untuk membuat pencandraan (deskripsi) mengenai situasi-situasi atau kejadian-kejadian.⁷³

⁷³Sumadi Suryabrata, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Rajawali, 2010), 75.